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8月29日，CBA球员周琦在
个人社交媒体上宣布，退出下赛
季的CBA联赛。

周琦决绝的退出，成了当日
体坛最热的话题，那么他的退出
将会是什么结局？对个人、对
CBA将会产生哪些影响？

周琦宣布退出

8月29日上午，周琦在个人
社交媒体上对外宣布，将退出下
个赛季的CBA联赛。

周 琦 与 新 疆 队 一 直 有 矛
盾，导致双方迟迟没能完成续
约。在报道截止日还剩两天时，
周琦个人通过微博宣布退赛。
周琦在社交媒体上表示：“我宣
布退出整个赛季，坚持维护球
员自身的合理合法权利，这是
我作为球员应负的责任，我希
望通过我的事情能够让CBA联
盟更加规范，真正做到保障球
员的合理权利，同时我会尽快
向中国篮协补充材料，相信篮
协能够给出一个公平公正的裁
决结果。”

为什么要退出

在周琦一方看来，他已完成
了在新疆队的合同，他已是自由
身，可以加盟其他球队；而在新
疆队看来，根据CBA的规则，他
们拥有优先签约的权利，他们不
可能放走自己的当家球星。

周琦为什么要走？原因主要
是两方面，一是新疆队目前的实
力不足以冲击总冠军，周琦看不
到夺冠的希望；二是周琦不满意
现在的限薪制度，希望通过转会
谋求利益的最大化（虽然他加盟
其他球队也是顶薪，但有签字费
等一系列的“加薪”条件，周琦决
意要离开）。

此前，据新华社报道，新疆
方面早已开出了给周琦的顶薪
合同，但周琦一直没有回应。周
琦也因此向CBA公司进行了申
诉，但被驳回。

令人意外的是，周琦以及他

的团队抛出新疆队存在“阴阳合
同”的问题，借此“逼宫”新疆队，
这种做法遭到业内人士的质疑。

新疆队回应：遗憾

8月29日，新疆队总经理郭
舰在接受记者采访时表示，得知
周琦宣布退出新赛季后，新疆俱
乐部表示遗憾，目前这种局面是
多方都不想看到的。“这是他个
人的决定和选择，俱乐部方面此
前已经按照规定流程提交了合
同，做完我们该做的事。”

此前，郭舰在接受新华社
采访时就表示：“每个球员的个
人需求和想法都要建立在规则
之上，我们一直都坚持团队篮

球，而并不是依靠某一位球员
来改变球队的命运。不管谁在
与不在比赛都得继续，球队都
得发展。我们之前也有过主力
球员因各种原因缺席的情况，
但球队反而展现出了更加团结
的一面。”

从这两段话可以看出，新疆
方面的态度坚决，在周琦方面做
出如此多的“动作”之后，他们一
直没有反驳。

周琦或将无球可打

根据 CBA 顶薪球员规定，
只要球队在球员合同期满前
一个月给该球员提供 1 份 CBA
顶薪合同，并且以书面的形式

通知，那么，球队就有与该球
员的独家签约权，如果，该球
员不与球队进行签约，那么，
球队依然拥有该球员的优先
签约权，除非该球队放弃优先
签约权。假如周琦不与新疆队
签约，其他 CBA 球队也不能与
周琦签约。

从现在看来，周琦很有可能
无缘CBA联赛新赛季。其一，在
此前新疆队管理层明确表示拒
绝以任何形式交易周琦的合同；
其二，新疆队已经做好了周琦离
队的准备，新疆队并不会因为周
琦离队而改变球队建队计划；其
三，周琦与新疆队之间产生了巨
大的鸿沟，目前双方几无挽回的
可能。

有 人 表 示 ，周 琦 打 不 了
CBA，可以打海外联赛，不过按
照 CBA 联盟的规定，必须要得
到新疆队开出的澄清信。从目前
的情况来看，新疆队不可能为他
开澄清信。

CBA的困局

造成目前状况的原因是什
么呢？说到底就是“钱”的问题。

CBA限薪令出台之前，球员
的顶薪是 2000 万元，但因为限
薪，顶薪变成了 600万元，即使
边远地区上浮的20%，周琦如果
留在新疆，最多税前拿 720 万
元，他肯定不甘心。

而从 CBA 的情况来看，限
薪又是不得不采取的措施，否则
联赛能否续存，都是一个大问
题。

冲突的背后，是 CBA 无奈
的现状。俱乐部运营亏钱，联盟
出台顶薪制保护投资人利益；球
员失去流动自由，在顶薪制面前
处于弱势地位。

著名篮球评论员苏群在评
论此事时打了个比方：孩子和孩
子他妈落水，你先救谁？有的人
说先救孩子，孩子是未来的希
望，有的人说先救孩子他妈，孩
子没了，妈还可以再生一个。
CBA的顶薪制就是先救孩子他

妈，不是不救孩子，只是让你多
呛几口水——没有了投资人，都
撤资跑了，球员打球再厉害，上
哪儿挣钱去？

多方利益将受到损害

著名篮球评论员朱彦硕表
示，这是一个双输的局面，“周琦
宣布退出下个 CBA 赛季，两败
俱伤，三方全输，除了周琦和新
疆外，整個CBA，乃至中国篮球
都是输家”。

周琦是 1996 年出生的，年
龄只有 25 岁，这期间经历 CBA
夺冠、NBA火箭队的历练以及重
返CBA，还拿下了最佳防守球员
等荣誉，使得周琦很早就证明了
自己，25 岁是一名球员身体的
巅峰期，如果一个赛季不打球，
参照丁彦雨航等人，周琦职业生
涯从 26、27岁开始走下坡路，并
不为过。

作为目前中国男篮的核心，
周琦的能力是公认的，如果他因
为无球可打而状态全无的话，对
中国男篮绝对是一个打击。

篮协表态：并非“踢皮球”

据国内媒体《体育大生意》
报道，虽然中国篮协主席姚明兼
任 CBA 公司董事长，但 CBA 公
司已在 2017 年获准管办分离，
所以，中国篮协认为，正常情况
下，CBA 的事务应由 CBA 公司
按照公司章程来处理。

篮协知情人士表示，这绝
不是“踢皮球”，这是 CBA 管办
分 离 后 的 正 常 做 法 。周 琦 的
CBA合同是否有所谓的不规范
之处，这应该由 CBA 公司按规
定作出详细的调查后才能给出
结论。当前，尽管周琦在微博上
表示会尽快向篮协提交补充材
料，但事到如今经历了三轮调
解和仲裁程序，周琦始终没有
拿出足以扭转局面的证据材
料。

据极目新闻

昨日，国际奥委会官网发表
声明称，国际奥委会前主席雅
克·罗格去世，享年79岁。

罗格担任国际奥委会主席
12年，曾在 2008年出席北京奥
运会。对于罗格的离世，国际奥
委会现任主席巴赫表示：“整个
奥林匹克运动都会为失去一位
伟大的朋友和热情的体育迷，而
深切哀悼。”

国际奥委会将连
续5天降半旗

根据国际奥委会官网的消
息，罗格去世后，巴赫对其一生
进行了回忆。巴赫表示：“雅克热
爱体育，喜欢和运动员在一起，
他把这种热情传递给了所有认
识他的人，他对运动的热爱具有
感染力。”

消息还透露，为了向罗格
表示敬意，奥林匹克大厦、奥
林匹克博物馆以及国际奥委

会所有属地都将连续 5 天降
半旗。同时，国际奥委会还邀
请所有国家 (和地区)的奥委
会和国际单项体育联合会，加
入到这一纪念和致敬的姿态
中来。

有消息称，在一个私人家
庭仪式之后，将在 2021 年晚些
时候为罗格举行一个公共追悼
会。

曾高度评价北京奥运会

罗格年轻时就表现出极高
的体育天赋，曾是比利时橄榄球
队的一员，又曾夺得帆船项目的
一次世界冠军、两次世界亚军，
参加过 1968年、1972年和 1976
年三届奥运会。

在担任过欧洲奥委会主席、

国 际 奥 委 会 委 员 和 执 委 后 ，
2001年 7月，他接替萨马兰奇，
成为国际奥委会第八任主席，当
时他还没满60岁。

由于各方面的优秀工作，罗
格在国际奥委会中树立了极大
的威信。2009年 10月 9日，他谋
求连任时，国际奥委会委员投出
的89张有效选票中，只有1张反
对票。在罗格的任期内，举行了
包括 2004 年雅典奥运会、2008
年北京奥运会和 2012年伦敦奥
运会三届夏季奥运会。

值得一提的是，罗格曾在
2008 年出席北京奥运会开幕
式和闭幕式，并在当年8月24日
对北京奥运会给予了高度评价。

罗格当时表示：“显而易见
的是，中国已经把奥运会的标准
提得非常高了，所以对伦敦来说
是极大的挑战，对伦敦以后的奥
运会来说也是极大的挑战。”

罗格当时还说，北京奥运会
留下了大量的物质和非物质遗

产。从场馆建设、基础设施的完
善到体育产业的蓬勃发展，一切
都会给中国带来新的机遇。

任内唯一遗憾：
没能睡个懒觉

2013 年 9 月 11 日，国际奥
委会第 125 次全会在阿根廷首
都布宜诺斯艾利斯召开，巴赫当
选为新一任主席，这也标志着罗
格12年的主席生涯结束。

卸任后的罗格也没闲着，作
为国际奥委会荣誉主席，他仍然
经常牵挂热爱的奥林匹克事业。
2014年 11月，国际奥委会向罗
格颁发“终身成就奖”，以表彰罗
格的贡献。

回 顾 12 年 任 期 ，罗 格 曾
说 ：“我可以没有遗憾地离任
了。”他开玩笑说，“惟一美中不
足的就是一直无法按时作息，没
能睡个懒觉。”

据中新网
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称赞北京奥运会“无与伦比”的他，走了

宣布退出CBA下赛季比赛，或将一年无球可打
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